



2024

# Compte-rendu du 4ème trimestre



Submitted by:  
Leila Mekuria Worku  
Executive Director  
Positive Action Charitable  
Organization  
+251 945-321-085  
yawentashashamane@gmail.com

# 4ème trimestre 2024 au Yawenta Children's Center



Salutations et Bonne Année à tout notre merveilleux réseau d'amis, famille, soutien et donateurs de Yawenta !

Nous espérons que vous avez passé d'excellentes fêtes de fin d'année pour accueillir l'année 2025. Nous sommes comme toujours heureux de nous reconnecter à vous et de vous partager les dernières nouvelles du 4ème trimestre 2024 au sein de notre projet exceptionnel ; le Yawenta Children's Center de Shashemene.

Ce quatrième trimestre correspond aux mois d'Octobre, Novembre et Décembre 2024 et contient de bonnes et de moins bonnes nouvelles. Début Octobre, nous avons dû accepter le triste fait que notre location allait perdre environ la moitié du terrain que nous occupons, un côté était repris par le gouvernement pour le développement d'une route<sup>1</sup>, et l'autre côté ayant été vendu par le propriétaire des lieux qui était dans le besoin. Nous le remercions pour toutes les années où nous avons profité, et profitons toujours de l'usage de sa propriété en l'échange d'un loyer ridicule par rapport aux bénéfices qu'il pourrait en tirer s'il le louait à des fins commerciales. Bien qu'il nous reste suffisamment de terrain pour répondre aux besoins de nos bénéficiaires, cela implique nombre de dépenses telles que le démantèlement et la relocalisation de notre barnum, la reconstruction des clôtures et le déplacement de notre balançoire, toboggan et autres installations. Nous perdons également une très large part de ce qui constituait notre potager et son verger d'orangers et pamplemoussiers, qui nous avait permis pendant la saison des pluies de réduire nos dépenses en légumes de 8000 à 2000 ETB par semaine. La construction de la route qui avance lentement nous a également coupé l'accès à l'eau, ce qui nous oblige à dépenser beaucoup dans l'achat d'eau (vendue par jerricans livrés par des chariots à ânes) afin de répondre aux besoins de nos services pour l'hygiène, le ménage et la cuisine. Cette situation dure depuis le mois d'Octobre et nous n'avons bien sûr aucune idée de combien de temps cela durera.



Bien que ces changements inaugurant le dernier trimestre soient décevants pour nous, le reste du mois d'Octobre a été consacré au renforcement de notre réseau et à la recherche de nouveaux partenariats qui puissent nous aider à mieux répondre aux besoins grandissants de nos jeunes dans la 6<sup>ème</sup> phase de notre projet qui s'étendra de 2025 à 2027. La nouvelle politique éducative ayant provoqué une chute spectaculaire du nombre d'élèves qui réussissent leur baccalauréat (Environ 5,5% seulement !), les lycéens sont de plus en plus touchés par la peur de l'échec et la démotivation. Aussi, nous avons décidé d'ajouter à nos activités l'apprentissage d'une multitude de compétences pratiques dès la 7ème (équivalent de la 4ème en France), qui les aide à gagner plus de confiance en eux et mieux utiliser leur potentiel au lycée et dans leur vie future.

---

<sup>1</sup> En Ethiopie la terre appartient à l'Etat qui peut en disposer selon ses besoins ; seule les constructions sont des propriétés privées

Pour les plus grands, nous avons décidé de les aider à développer un réseau d'opportunités et de formations à l'extérieur à travers nos nouveaux partenariats avec d'autres organisations et des entrepreneurs des environs. L'un d'entre eux est avec l'organisation Tamra for Social Development, une ONG locale qui a développé très tôt des activités pour les jeunes de Shashemene avant d'étendre ses efforts à travers le pays. Leur équipe est venue nous distribuer des livres pour la bibliothèque et des serviettes hygiéniques lavables pour nos jeunes filles. Nous sommes ensuite allés les visiter pour discuter des possibilités de partenariats pour la phase suivante du projet, ce qui aidera au développement personnel et professionnel des grands adolescents et jeunes adultes de Yawenta. Dans la continuité, en Novembre nous avons également mis en place un partenariat avec un centre de formation local appelé Creative Design, qui s'est engagé à prendre gratuitement deux bénéficiaires pour deux mois de formation au montage vidéo et un autre en couture et mode. Nous sommes impatients de voir les fruits de ces nouvelles coopérations.



Comme à chaque premier semestre, les éducateurs ont repris leurs visites régulières à toutes les écoles fréquentées par nos bénéficiaires pour établir ou renforcer nos relations avec les directeurs et les enseignants, et obtenir les emplois du temps afin d'organiser nos services en fonction. Nous avons ainsi réussi à gérer l'inscription de 80 de nos bénéficiaires dans des écoles publiques et 8 dans des écoles privées de leurs quartiers respectifs à travers tout Shashemene. L'intérêt que les enfants fréquentent des écoles publiques est que les cours n'ont lieu qu'à la demi-journée, ce qui leur permet de fréquenter le centre le reste du temps et d'être accessibles pour un suivi rapproché. Cela réduit également la pression économique sur les familles car ils n'ont pas à préparer de déjeuners pendant quatre jours par semaine puisqu'il est pris en charge par Yawenta. Nous disposons également de suffisamment de temps pour les accompagner dans leurs devoirs et leur permettre d'utiliser la bibliothèque. La difficulté est la grosse coordination des bajajs (les tricycles motorisés qui transportent nos enfants) et le coût qui lui est associé avec des pénuries d'essence chroniques qui les obligent à s'approvisionner au marché noir (+150% du prix normal !) pour assurer leurs services.



Nous avons été très heureux du voir Wondemagen Dessalegn retourner à l'école et fréquenter le Centre à nouveau ce trimestre. Wondemagen a rejoint Yawenta à l'âge de 5 ans et a grandi avec nous depuis la maternelle. Il vit avec ses parents qui sont séropositifs comme lui. Maintenant adolescent, Wondiyé de son surnom, voit ses parents se déchirer et est entré en conflit avec son père, ce qui l'a amené à devoir régulièrement dormir dehors. Il a ainsi sauté son traitement plusieurs fois et a eu de graves crises de paludisme, pour finir par arrêter le collège. Nos éducateurs ont fait beaucoup d'heures supplémentaires et de séances de discussion avec lui et ses parents, et à la rentrée il était prêt à retourner en 7<sup>ème</sup> (équivalent de la 4<sup>ème</sup>) dans le quartier d'Alélu.

Mintamir Tesfaye est aussi une de nos bénéficiaires pour qui nous nous sommes faits bien du souci ce mois-ci. Elle vit avec son père, ayant perdu sa mère du SIDA lorsqu'elle avait seulement 4 ans. Lorsqu'elle nous a d'abord rejoints, sa charge virale était très élevée et elle a dû être traitée pour la tuberculose. Après des soins, elle a commencé à reprendre son traitement et fréquente maintenant la terminale au lycée Abiyot Chora. Bien que son père ne soit pas infecté par le virus, il souffrait d'hypertension et avait déjà eu un A.V.C. qui l'avait laissé handicapé pendant longtemps, ce qui avait été une autre charge dans l'enfance de Mintamir. Malheureusement, un nouvel A.V.C. l'a emporté en Décembre, ce qui la laisse orpheline avec sa belle-mère et 4 demi-frères et sœurs. Nos éducateurs s'assurent d'être proches d'elle et de l'accompagner au mieux possible pour qu'elle garde le moral.

Parmi les autres choses qui nous ont bien occupés ces derniers mois, était le travail des éducateurs pour identifier ceux de nos jeunes qui ont besoin de notre aide pour obtenir un certificat de naissance et une carte d'identité. En effet, jusqu'à maintenant l'état civil était peu développé en Ethiopie et il n'y avait pas de carte d'identité nationale, mais une multitude de papiers qu'on pouvait utiliser pour justifier son identité ; mais le pays entre à toute vitesse dans l'ère numérique et met en place un système qui oblige sa population à remplir ces formalités pour obtenir les services de la banque ou l'inscription à l'école. Or la plupart de nos bénéficiaires (91%), qui viennent de familles défavorisées ou illettrées, n'ont évidemment aucun de ces papiers, ce qui sera un vrai handicap dans leur vie de jeunes et d'adultes que nous espérons leur éviter en les accompagnants dans ces démarches en 2025.



Le 1er Décembre, nous avons célébré la journée de lutte contre le VIH avec différentes activités. La prévention est de plus en plus sporadique, d'où le besoin de rappeler aux jeunes que le SIDA est l'affaire de tous ; ils ont ainsi fabriqué des rubans rouges qu'ils ont porté ce jour-là en sortant faire un grand nettoyage de notre quartier et en montrant ainsi que l'on peut s'engager positivement pour une bonne cause et qu'il ne faut pas avoir peur des préjugés. Certains de nos jeunes ont témoigné de leur expérience dans des discussions intéressantes face aux autres enfants et à un petit panel d'invités. Le reste de la journée s'est déroulée avec des poésies, danses et chansons, comme Yawenta sait si bien le faire ! Nous avons également fourni au bureau de la Santé de Shashemene des « twaf », les bougies traditionnelles en soutien à leur journée de campagne de prévention du VIH dans la ville.



À la fin du quatrième trimestre nous avons célébré notre journée d'équipe annuelle avec la présence de certains des membres du conseil d'administration avec des jeux, un déjeuner au Rift Valley Hotel de Shashemene et des discussions avec la participation de tous les employés. Nous avons notamment parlé de ce que cela requiert d'éduquer des enfants pour en faire de bons citoyens, et quel est notre rôle à tous dans cette mission.

Pour conclure, disons que ce dernier trimestre fut certes aigre-doux mais n'a pas entamé notre optimisme ! Bien que nous ayons perdu presque tout notre jardin, nous espérons développer de nouvelles techniques avec le peu d'espace qui nous reste. Nous avons également eu la chance d'obtenir des ruches modernes et transférer nos abeilles des ruches traditionnelles vers les ruches modernes, qui permettent d'optimiser les récoltes. Nous espérons faire un partenariat avec des apiculteurs des environs afin de former nos gardes et nos jeunes adultes au soin des abeilles et à la récolte du miel, que nous pourrions revendre pour améliorer nos revenus. Il nous semble également important de permettre aux bénéficiaires de rester témoins des bénéfices que la nature et l'agriculture ont à nous apporter, dans une société de plus en plus urbanisée.

Pour finir, nous souhaitons profiter de cette occasion pour remercier tous ceux qui nous ont soutenus de leurs dons et initiatives, petites ou grandes, car c'est autant d'aide pour faire une différence dans la vie des bénéficiaires du Centre Yawenta. Nous sommes impatients de vous partager nos prochaines nouvelles sur les progrès que nous comptons faire en 2025.

Comme toujours, veuillez retrouver ci-dessous le bilan financier trimestriel, et nous serons heureux de recevoir votre feedback et de répondre à vos questions !

#### RESUME DES REVENUS ET DEPENSES DU 4EME TRIMESTRE 2024:

Dons reçus en monétaire:	<b>2,401,520.07 ETB</b>	<b>Répartition des dépenses en pourcentage:</b>		
Valeur des dons reçus en nature :	<b>36,254 ETB</b>		Frais de fonctionnement:	<b>82%</b>
Dépenses:	<b>675,901.84 ETB</b>		Dépenses et salaires administratifs:	<b>18%</b>

<b>Dépenses du 4ème trimestre</b>			
No	Dépenses par catégorie	En ETB	En €
1	Soutien médical et d'hygiène	63,742.30	490
2	Soutien psychologique	73,877.45	568
3	Soutien éducatif	36,515.02	281
4	Soutien nutritionnel	272,130.34	2,093
5	Transport des enfants, entretien et sécurité des lieux	110,546.70	850
	<b>Total frais de fonctionnement</b>	<b>556,811.81</b>	<b>4,283</b>
	<b>Total des frais et salaires administratifs</b>	<b>119,090.03</b>	<b>916</b>
	<b>Grand Total</b>	<b>675,901.84</b>	<b>5,199</b>
<b>Le taux de change de l'euro au ETB (Ethiopian birr) est d'1€ =130ETB</b>			

Bien à vous,

*Leila Mekuria Worku*

Directrice du Yawenta Children's Center (+ 251 945321085)

**Facebook:** [Yawenta Children's Center, Shashamane](#)

**Site Web:** <https://yawenta-france.org>

**Dons en ligne :** <https://www.helloasso.com/associations/yawenta-france/formulaires/1>

**Virement à Yawenta France :** **FR 76 15489047570009239610144** (IBAN - Crédit Mutuel)

